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Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV 2022 (ist auf der Homepage www.fwbuchs.ch ersichtlich) 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Kasse 
6. Jahresbeiträge 2023 
7. Jahresprogramm 2023 
8. Mutationen 
9. Tätigkeit der Feuerwehr Buchs 
10. Anträge der Mitglieder und des Vorstandes 
11. Diverses 
 
 
1. Begrüssung 
Felix hat aus gesundheitlichen Gründen bereits letztes Jahr eine Ausnahme für unsere GV 
gemacht. Dieses Jahr musste er komplett darauf verzichten. Wir suchten also in der Nähe 
einen geeigneten Ort und so sind wir nun heute hier in der RSA in Buchs. 
 
Der Präsident Urs Zbinden eröffnet die 18. Generalversammlung des Feuerwehrverein 
Buchs. Speziell willkommen heisst er Christine Knüsel, welche zurzeit das Amt als Einwoh-
nerratspräsidentin innehat und neues Mitglied des Feuerwehrvereins ist. 
 
Leider müssen wir aber auch Mitglieder verabschieden, welche verstorben sind. Im vergan-
genen Jahr und bis zu heutigen GV sind folgende Personen nicht mehr unter uns. 

- 24.07.2022 Heiri Senn 
- 27.02.2023 Walter Hochuli 
- 15.03.2023 Bea Colombo-Nussbaumer 

Die Generalversammlung entbieten allen Angehörigen die aufrichtige Teilnahme. Wir werden 
die Verstorbenen in einem ehrenvollen Andenken behalten. Die Anwesenden halten eine 
Trauerminute. 
 
Entschuldigungen: 20 
 
Es sind 39 Personen anwesend. 
Absolutes Mehr ist 20 
 
Es gibt keine Änderungsanträge der Traktandenliste. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler stellen sich zu Verfügung: Michéle Weber und Gilbert Giller. 
Die beiden werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
 
3. Protokoll der GV 2022 
Das Protokoll ist auf der Internetseite für jedermann frei zugänglich. Auf eine Vorlesung wird 
verzichtet. Es gibt keine Fragen der Anwesenden dazu. 
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Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
Das Vereinsjahr 2022 begann in diesem Jahr, auf Grund der Coronavorschriften, ohne den 
beliebten Neujahrsapéro im Wald. Dies zur Sicherheit der Besucher und unseren Helfern 
und Helferinnen. 
 
Die Generalversammlung konnte wieder im gewohnten Rahmen durgeführt werden. Felix 
Hunziker hat, trotz des geschlossenen Restaurants am Abend, für uns eine Ausnahme ge-
macht und das GV Essen durchgeführt. Vielen Dank an Felix und seine Crew. 
 
Das Jahresprogramm konnte wieder durchgeführt werden. Die Frühjahrswanderung an der 
Engelberger Aa war sehr schön inklusive Wetterglück. Nach der Wanderung waren wir noch 
bei Henriette Müller zum Apéro in ihrem Ferienhaus eingeladen. Vielen Dank an Henriette. 
 
Am Holzertag bei der Brötlistelle wurden 2 Ster Holz gesägt, gespalten und eingeräumt. Ein 
kleiner Tisch, um das Grillgut vorzubereiten wurde auch noch erstellt. Sehr viele Mitglieder 
kamen, um zu helfen. Somit konnten mit vereinten Kräften der ganze Platz wieder auf Vor-
dermann gebracht und der Holzvorrat aufgefüllt werden. Vielen herzlichen Dank an ALLE 
Helferinnen und Helfer. Natürlich konnten wir anschliessend die traditionelle Wurst vom Grill 
geniessen. 
 
Der Besuch bei der Berufsfeuerwehr könnte leider mangels Anmeldungen nicht durchgeführt 
werden, was natürlich sehr schade ist. Vielen Dank an Jasmin, die alles bereits organisiert 
hatte. 
 
Den Chlaushock wurde trotz geringem Aufmarsch durchgeführt. Vielen Dank an die Organi-
satorin, die wieder mit viel Liebe die Vorweihnachtsstimmung ins Vereinslokal gebracht hat. 
 
Für das neue Jahr 2023 wünsche ich allen alles gute und vor allem beste Gesundheit. 
 
Zum Schluss danke ich allen, die sich im Verein in irgendeiner Weise aktiv eingebracht ha-
ben oder ihr Interesse am Verein wenigstens durch die jährliche Bezahlung des Mitglieder-
beitrages bekundeten. 
 
Buchs im März 2023, Urs Zbinden 
 
Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 
5. Kasse 
Der Vereinskassier André Schmidli präsentiert die Zahlen der Vereinskasse. 
 
Einnahmen CHF 4033.14 
Ausgaben CHF 2968.45 
Reinvermögen 31.12.2022 CHF 15843.50 
Vermögenszunahme  CHF 1067.69 
 
Da keine Fragen bestehen, übernimmt Hansruedi Gurtner nun als Revisor das Wort. Er hält 
in seinem Revisionsbericht fest, dass er und Barbara Keusch die Belege eingehend geprüft 
haben und empfiehlt die Rechnung zur Annahme. Er bedankt sich beim Kassier herzlich für 
die korrekte und sehr gute Arbeit. 
Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand Décharge erteilt. 
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6. Jahresbeiträge 2023 
Es wird vorgeschlagen, die bisherigen Beiträge zu belassen. 
Aktive: CHF 40.00 
Passive: CHF 40.00 
Familien: CHF 60.00 
Gönner: CHF 100.00 
Die Beiträge werden einstimmig genehmigt. 
 
 
7. Jahresprogramm 2023 
Das Jahresprogramm wurde den Vereinsmitgliedern mit der GV-Einladung zugeschickt. Weil 
im letzten Jahr das Interesse leider sehr klein war, stehen dieses Jahr wieder weniger Anläs-
se auf dem Programm. 
 
Idee: Die Aktivitäten werden von den durchführenden Personen kurzfristig bekannt geben 
und mit Unterstützung aus dem Vorstand auch durchgeführt. 
 
Die Einladungen werden wie gehabt per SMS und E-Mail verschickt. Dadurch generieren wir 
wenig Portokosten.  
 
Die Anwesenden stellen keine Fragen zum Jahresprogramm. 
 
Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt. 
 
 
8. Mutationen 
Per heutiger GV hat der Feuerwehrverein Buchs 68 Mitglieder (letztes Jahr 84). 
Der Präsident und der Kassier sahen sich gezwungen die Liste anzupassen. Personen wel-
che keine Teilnahme/Interesse am Verein zeigten, wurden gestrichen. 
Einzelmitglieder: 28 
Familienmitglieder: 26 
Passive: 10 
Gönner: 4 
 
Selbstverständlich möchten wir gerne wieder wachsen und hoffen auf Mitgliederwerbung 
aller Mitglieder. Auch Passiv oder Gönner sind herzlich willkommen. 
 
 
9. Tätigkeiten der Feuerwehr Buchs 
Thomas Moretton freut sich, dass er diesmal an der GV teilnehmen kann. Er spielt einen 
Film mit den Highlights der letzten 1-2 Jahre der Feuerwehr Buchs ab, welcher an der letzten 
Hauptübung ebenfalls gezeigt wurde. 
 
bis heute im Jahr 2023 bereits 19 Einsätze (Durchschnittlich 1 Einsatz pro Woche) 

- Dieses Jahr dominieren Ölspuren 
- Anfangs Jahr in Erlinsbach beim Grossbrand vom Restaurant Löwen als Unterstüt-

zung am Tag danach 
- KVA 
- Wind mit Regen = abgedecktes Dach und Bäume. Heisst Strassen befreien oder si-

cherheitsschnitte durchführen 
- Sehr speziell war der Brand des Kompost-Toitoi 
- Coop wird langsam zu einem gutem Kunde. Die CO-Messung in einer der Kühltruhen 

schlug Alarm = komplett Evakuation vom Coop. 
- Wynencenter Parkplatz ausfahrt bei Tankstelle, Person aus Auto geschnitten 
- Hupac Terminal, Gefahrguteinsatz 

Im Anschluss zeigt er noch Bilder zu den berichteten Einsätzen. 
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Fragen: 
- Erfahrung bei Brand von Elektro-Fahrzeugen? 

Thomas: Ist tatsächlich ein Problem. Akkus sind grundsätzlich schwierig. Wegen vie-
len Akkus im Feuerwehrmagazin wurden sogar da Brandmelder installiert. Löschen 
ist schwierig. Schöpfer Abschleppdienst hat z. B. Wanne, in welches das Auto gestellt 
und geflutet werden kann. In einer Tiefgarage funktioniert das aber nicht und in 
Buchs haben wir viele Tiefgaragen. Dazu kommen auch Elektroladestationen, Ener-
giespeicher in Häuser, ect. Da gibt es keine Vorschriften der Gebäudeversicherung. 
Es bleibt eine Challenge! Bis heute hatte die Feuerwehr Buchs noch keine E-Auto-
Brand. Im Budget ist eine XXL-Löschdecke für über das ganze Auto aufgelistet. Der 
Kommandant hofft, dass diese angeschafft werden kann. Damit kann das Feuer zu-
rückgehalten werden (Zeit für die Evakuationsphase).  

 
Urs Zbinden dankt Thomas herzlich für die spannenden Ausführungen! 
 
 
10. Anträge der Mitglieder und des Vorstandes 
Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingegangen. Gibt es allenfalls jetzt noch einen An-
trag? 
Nein 
 
 
11. Diverses 

• Neujahrsapéro 
Für den Neujahrsapéro haben sich leider nur sehr wenige Vereinsmitglieder gemel-
det, die dann auch aktiv dabei waren. Nur durch viele Helferinnen und Helfer aus der 
Bevölkerung ist es uns gelungen dieser Anlass nochmals durchzuführen. Dabei geht 
ein grosser Dank an die Personen, welche aktiv Leute gesucht haben. Es war über-
wältigen was für eine Unterstützung wir aus der Bevölkerung bekamen. Wie geht es 
weiter? Für das Neujahr 2024 werden wir, das sind die paar Personen, die es Jahre-
lang gemacht haben, diesen Anlass nicht mehr durchführen. Es besteht die Möglich-
keit, dass jemand vom Verein dieser Anlass übernehmen möchte, (Fragen in die 
Runde), was ich eher bezweifle, da das Interesse nicht mehr vorhanden ist. Die Ge-
meinde ist sehr interessiert, dass dieser beliebte Anlass weitergeführt würde. Bis jetzt 
hat sich der Gewerbeverein Buchs bei mir gemeldet und Interesse bekundet. Es wird 
in nächster Zeit noch mit weiteren Personen Kontakt aufgenommen, auch mit der 
Gemeinde. 

• Holzertag werden wir vermutlich im Juni durchführen. Dank an alle HelferInnen die 
immer beim Holzen jeweils dabei sind. 

• Ein spezieller Dank geht an 
o Edith Werder & Gilbert Giller Brötliplatzwart 
o Barbara Gurtner Feuerwehrstübli 
o Chrigi Moretton Homepage 

• Jahresbeitrag 
Anschliessend kann beim Andy der Jahresbeitrag bezahlt werden, so sparen wir Por-
to- und Überweisungsspesen. 

 
Aktuarin Präsident 
 
 
 
Jasmin Maron Urs Zbinden 
Uerkheim, 25.05.2023 


